
параллельного, другого и альтернативного заглавия. 

4.10. При подготовке библиографических записей для изданий государственной 

библиографии, каталогов и картотек, макета аннотированной карточки в издании не 

сокращают слова и словосочетания, входящие в состав сведений, относящихся к заглавию, 

обозначающие тематическое название издателя. 

4.11. В аннотациях и рефератах слова и словосочетания не сокращают. 

 

5. Сокращение имен существительных 

 

5.1. Имена существительные сокращают только в том случае, если они приведены в 

обязательном Приложении А. 

5.2. Сокращения, принятые для имен существительных, распространяются на 

образованные от него прилагательные, глаголы и страдательные причастия. 

Пример 

доработка, доработал, доработанный - дораб. 

На слова, образованные от существительного, приведенного в Приложении А, не 

распространяются указания об условиях применения сокращения. 

 

6. Сокращение прилагательных и причастий 

 

6.1. Прилагательные и причастия, оканчивающиеся на: 

    -авский                         -ельский                       -кий 

    -адский                         -енный                         -ний 

    -ажный                          -енский                        -ной 

    -азский                         -ентальный                     -ный 

    -айский                         -ерский                        -ованный 

    -альный                         -еский                         -овский 

    -альский                        -иальный                       -одский 

    -анный                          -ийский                        -ольский 

    -анский                         -инский                        -орский 

    -арский                         -ионный                        -ский 

    -атский                         -ирский                        -ской 

    -ейский                         -ительный                      -ческий 

    -ельный                         -ический 

сокращают отсечением этой части слова. 

6.2. Прилагательные, оканчивающиеся на -графический, -логический, -омический, 

сокращают отсечением следующих частей слова: -афический, -огический, -омический. 

Пример 

географический - геогр. 

биологический - биол. 

астрономический - астрон. 

6.3. Если отсекаемой части слова предшествует буква "й" или гласная буква, при 

сокращении следует сохранить следующую за ней согласную. 


